

Recordando la muerte de Neruda

Joaquín Soto Mansilla
Concejal

El martes recién pasado, se cumplieron 24 años de la muerte de Pablo Neruda, el mejor poeta contemporáneo de habla castellana, a mucha honra y a mayor gloria nacido en nuestra Patria. Pablo Neruda, llegó a la vida con la aurora del presente siglo. Fue en Parral, en la región del Maule, en 1904, donde nace para gloria de las letras chilenas. Más, en la Frontera, tierra húmeda de lluvias, de ilusiones, de sangre y de esperanzas, entre humos ferrocarrileros y sudores de inmigrantes, creció hacia lo alto como los pellinos hasta alcanzar un corte real, que le permitiera el justo precio a sus merecimientos.

El alimento para su espíritu lo buscó con ansias y lo encontró en la biblioteca de su liceo, donde se nutrió en las páginas de los viejos li-

bros. Más tarde su pasión se convirtió en desenfreno, llevándolo a adquirirlos y a guardarlos como sus tesoros más preciados.

A temprana edad, comenzó su obra literaria que fue tan vasta y maravillosa, que lo convirtió en uno de los colosos de la literatura universal, pero a ello, no nos referiremos, pues esa es tarea de los expertos en la materia.

En esta oportunidad, como un homenaje a su memoria hemos querido recordar su fugaz trayectoria política. Dicen que el drama de la España de su época lo llevó al comunismo. Ingresó oficialmente, a este partido en 1945, en una concentración multitudinaria. Tuvo actuación parlamentaria: fue elegido Senador por la Primera Agrupación Provincial de Tarapacá y Antofagasta, para el periodo 1945 - 1953, cargo que hubo de

dejar abruptamente en 1948. Intervino en debates culturales y de política contingente, entre los cuales vale la pena recordar su defensa del mejoramiento económico para el Magisterio Nacional y del voto político para la mujer.

Su militancia política lo hizo escribir a Lenin, Stalin y a Gabriel González Videla. En 1970, por su partido, fue candidato a la Presidencia de la República, postulación que declinó en favor de su amigo Salvador Allende. Es ésta, en apretada síntesis, su participación política; aún cuando él, jamás deseó ser recordado como tal. Es así como en sus memorias escribe: «Mucha gente ha creído que soy o he sido político importante. No sé de dónde ha salido tan indigna leyenda».

Hoy, a 24 años de su muerte, su memoria y su recuerdo siguen agigantándose desde la otra orilla de la vida, privilegio que sólo consiguen aquellos que son amados por Dios y admirados por sus conciudadanos.

Las opiniones de los columnistas no representan necesariamente el parecer del diario y son de exclusiva responsabilidad de sus autores. El nombre del diario, los diseños gráficos, nombres de las secciones y dibujos que aparecen, son de propiedad intelectual y se encuentran registrados por la Soc. Periodística e Imprenta TAMANGO S.A

Diario EL DIVISADERO Fundado el 23 de Mayo de 1994	Editado por : Compañía Periodística e Imprenta TAMANGO S.A. Dusken 354 - Fono Fax 234881	Representante Legal Nancy Puchi M.	Director Hugo Araya L.	Subdirector Jector D. Duclín
---	--	---------------------------------------	---------------------------	---------------------------------

INTERNET: dvisadero@entelchile.net

26-Sept.-1997 p.3

588f24

Recordando la muerte de Neruda [artículo] Joaquín Soto Mansilla

Libros y documentos

AUTORÍA

Soto Mansilla, Joaquín

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando la muerte de Neruda [artículo] Joaquín Soto Mansilla

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile